

elmercuriodigital.es

PRIMERA MUNDO SOCIEDAD ESPAÑA CIENCIA Y SALUD CULTURA COMUNICACIÓN ECOLOGÍA REVISTA OPINIÓN ÚLTIMA HORA

Viernes 8 de Enero de 2010



Un libro de la Universidad de Granada aborda los problemas actuales de la lengua española

Escrito por elmercuriodigital
07-01-2010

La Universidad de Granada (UGR) ha publicado un libro sobre la lengua española, su enseñanza y sus problemas actuales con el título El español del siglo XXI, que recoge las actas de las XIV Jornadas sobre lengua española y su enseñanza, celebradas por la institución académica, informa EFE.

La publicación, en formato en papel y en CD-ROM, aborda temas como la variación lingüística y el futuro del español en América, así como los nuevos retos a los que se enfrenta el idioma con el uso de internet y con la aparición de nuevas reglas y formas discursivas vinculadas a los avances tecnológicos, ha informado la Universidad en un comunicado.

El objetivo es «dar cuenta de algunos de los problemas más importantes que afectan al español en el momento presente», ha indicado el profesor de Lengua Española Esteban Tomás Montoro del Arco, coordinador de las jornadas.

Entre los temas del libro, que recoge las conferencias y también otras actividades desarrolladas durante esos días, como talleres y mesas redondas, se tratan asimismo el papel actual del español en el ámbito de la traducción y la interpretación y la cuestión normativa y de la posición de la Academia ante diversos fenómenos de cambio.

En la publicación participan analistas como la profesora de la Universidad de Valencia y especialista en el español de América Aleza Izquierdo, que habla de la gran repercusión que ha supuesto para todo el mundo hispanohablante la aparición del Diccionario panhispánico de dudas y analiza detalladamente la información sobre América incluida en esta obra.

La contribución de Javier Bezos, de la Fundación BBVA, a las jornadas se concreta en una exposición sobre las múltiples posibilidades de explotación didáctica que ofrece la Wikilengua, de la que es coordinador.

Por su parte el investigador del Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC) Leonardo Gómez Torrego analiza el «acierto» de las academias en los últimos criterios elegidos para fijar hoy una forma como normativa a partir del uso culto panhispánico y la regularización de fenómenos vacilantes a favor de la solución más acorde con el sistema.

Este autor presenta, no obstante, un exhaustivo conjunto de fenómenos sobre los que las academias habrán de reflexionar, a su juicio, en un futuro cercano, pues no gozan aún de legitimidad normativa, pero están muy extendidos, sobre todo en los medios de comunicación.

Se incluye, además, en la obra la aportación del secretario general de la Asociación de Academias de la lengua española y director del proyecto en marcha del Diccionario académico de americanismos, Humberto López Morales, quien cuestiona la tradicional consideración del español americano como una lengua pluricéntrica.

FOROS Y COMENTARIOS

Publica aquí de forma directa tu comentario breve

Cartas y comentarios extensos



SHARE

CONTACTO NOSOTR@S

Busca en El Mercurio Digital

Escribe el texto de búsqueda

MERCURIO MAGAZINE

ENTREVISTAS
REPORTAJES
WC ROCK AND ROLL
EL SALERO
EL CONVENTILLO
ANIMALES
MEDIO AMBIENTE
COMUNICACIÓN
Vídeo

MUNDO

- Mohamed VI destituye a 5 ministros
- AI pide a Marruecos que cumpla las promesas de equidad y reconciliación
- Cristianos coptos se enfrentan a la policía tras el asesinato de 7 fieles
- El paro se sitúa en 3.923.000 personas
- Terremotos dejan mil personas sin hogar en Islas Salomón
- ONU insta a desmilitarizar Afganistán
- El disidente chino Liu Xiaobo apela su condena a once años de cárcel

SOCIEDAD

- Siria: OIM abre un refugio en para las víctimas de la trata de personas
- Experta de la ONU rendirá testimonio en el juicio a Lubanga
- AI: Las víctimas de violaciones a los derechos humanos en Perú y sus familiares obtienen justicia
- El nigeriano acusado del atentado fallido en EEUU se enfrenta a cadena perpetua
- Arfa, una niña de la India, dice «no» a su boda infantil
- EEUU: HRW pide el fin de la detención de refugiados por no realizar trámites
- Trabajadores de la mina Chuquicamata van a la huelga

ESPAÑA

- Los activistas liberados de Greenpeace denuncian represión contra la sociedad civil
- Intermón Oxfam entrega a Zapatero un mendrugo de pan, símbolo del hambre
- Eliminarán del padrón a 151 inmigrantes en 10 días si no renuevan su inscripción
- España pedirá explicaciones a Cuba por la expulsión del eurodiputado Luis Yañez
- Salaverry niega el golpe de Estado de Honduras y critica el papel de Zapatero
- Zapatero: La UE será "más efectiva", pero requiere cambios trascendentales
- En 2009 murieron 1.897 personas en la carretera

CULTURA

- Lara Bello: Viaje Azul
- Minimaltango apuesta por la fusión del Tango y el Contact
- Comienza el Festival Internacional de Jazz de Punta del Este
- Iggy Pop y Olivia Ruiz estarán en el festival de música de Bourges
- La Berlinale proyectará "Metrópolis" en la Puerta de Brandeburgo
- "Travesías" inaugura culturalmente la presidencia española de la UE una obra en Bruselas
- González-Sinde presenta en Bruselas la agenda cultural de la Presidencia Española de la UE

COMUNICACIÓN

- Un libro de la Universidad de Granada aborda los problemas actuales de la lengua española
- Luz Sosa y Ramón Besa reciben el premio de periodismo Vázquez Montalbán
- España: Un grupo de expertos tratará de hacer más comprensible el lenguaje judicial
- Muere a los 93 años el fotógrafo cartagenero Ramón García
- Los dos periodistas franceses secuestrados en Afganistán están vivos y en buen estado
- España: El Ministerio de Cultura presenta un canal de contenidos audiovisuales en Internet
- Guatemala: La Policía allana dos radios comunitarias indígenas

CIENCIA Y SALUD

- VIH-SIDA: ONU destaca el fin de las restricciones
- VIH-SIDA: ONU destaca el fin de las restricciones
- La OMS reporta mayor cantidad de partos prematuros en África y Asia
- Científicos descubren un agente que podría inhibir la capacidad de infección del VIH
- 648 personas han muerto por la gripe A en China y el virus se propaga a zonas rurales
- Gripe A (H1N1): La OMS reporta mayor actividad del virus en Europa central y oriental
- Gripe A: La OMS afirma haber reaccionado correctamente ante la pandemia